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七転び八起き
校長 山 中 信 子

この時期になると思い出すことがあります。高校のスキー合宿で初めてスキーを
したときのことです。まず始めに教えてもらったことは、「転んで起きる」ことで
した。初心者にとっては、起き上がることが難しいのです。スキー板の向きや体勢
を整え、自分で起き上がる練習をしました。起き上がることができないと、前へ進
めないからです。その後滑り方を教えてもらい、スキーを楽しむことができました。
「転んで起きる」で思い出すことがあります。私は、ＮＨＫの連続テレビ小説が

好きで毎回見ています。２０１５年度下半期放送は「あさが来た」でした。主人公あさの台詞に「七
転び八起き…いいや、九転び十起き思て負けしまへんで。」という言葉があります。あさのモデル
広岡浅子氏は、この「九転び十起き」がお気に入りで、エッセイなどを書くとき、「九転十起生」
というペンネームを用いたほどだったそうです。今放送されている「まんぷく」のモデル安藤百福
氏は、「転んでもただでは起きるな！」の精神で、「インスタントラーメン」を生み出した方です。
「即席めんの発想にたどりつくには、４８年間の人生が必要だった。過去の出来事の一つ一つが、
現在の仕事に、見えない糸でつながっている。」という言葉を残しています。私もこれまでの人生
においても、日々の生活においても、大なり小なり転んで（失敗して）悩むことが多々ありました。
転び方（失敗）の程度は人それぞれだと思いますが、誰にでも起こり得ることだと思います。そん
なとき、くじけることなく、諦めることなく、起き上がることができる力、「七転び八起き」の精
神が必要です。できない言い訳ではなく、自分なりにできることを考えて行動するのです。
３学期最初の朝会で代表児童が「３学期にがんばりたいこと」を発表してくれました（裏面）。

目標に向かってがんばるということは、一回や二回の失敗にくじけることなく、それを乗り越えて
いくことです。自分で決めた目標に向かって、途中でやめないで、何度も起き上がってがんばって
ほしいと思います。

＜朝会の話（概要）＞
【フツウって何だろう】（１月２１日）通級指導担当教員 鈴木規子 先生
ある学校で、毎日一人で歩く練習をしたり、毎日給食を一人で食べることが

できるように練習したりする女の子がいました。その女の子は、生まれつき目
が見えず、話もできません。上野間小の皆さんが、いつもやっているフツウの
ことを毎日学校で練習していました。一人で自分の身の回りのことをできるよ
うになることがその子の勉強でした。世の中にはいろいろな人がいます。上野間小の皆さんは、
教科書で学習をしたり、なわとびでいろいろな技ができるように練習したりしていますね。そ
の子にとっては、一人で歩いたり、一人で食べたりできるように練習することが勉強の一つな
のです。フツウって何だろう？『その子その子に合った勉強もある』ということをみなさんに
も知ってほしいです。

２月・３月の予定

＜２月＞ ７日 学校公開日 ＜３月＞１９日 給食最終日
中学校入学説明会 ２０日 卒業式

１３日 小学校入学説明会 ２２日 修了式
２２日 児童会役員選挙
２５日 通学団会 ＜４月＞ ５日 入学式
２８日 ６年生を送る会 ８日 始業式

みはまの教育・合い言葉 「はぐくもう！ 命あるもの 尊ぶ心」

【３学期にがんばりたいこと】
３学期最初の朝会（1/15）で、３名の代表児童が「３学期にがんばりたいこと」を発表しました。

それぞれの思いを大きな声で堂々と発表することができました。今の学年の「まとめ」と次の学年
への「準備」をがんばろうという思いが伝わってきました。

【１年 Ｓ さん】私が「３学期にがんばりたいこと」は二つあります。
一つ目は漢字です。授業もテストも丁寧に書くようにして、だれが読んで
もきれいだと言われる字にしたいです。二つ目は、毎日くつのかかとをし
っかりそろえることです。くつがそろっていると、心も気持ちよくなるか
らです。この二つをがんばりたいです。

【３年 Ｏ さん】私が「３学期にがんばりたいこと」は二つあります。
一つ目は忘れ物をなくすことです。１学期と２学期は、忘れ物をしてし
まうことがありました。だから、前の日に用具を揃えることと、確認し
ながら揃えることを意識していきたいです。二つ目は、国語の漢字です。
漢字は、はねる所を止めてしまったり、止める所をはねてしまったりす
ることがあるので、直したいです。そのために、普段から書くときに気
を付けていきたいです。二つともできるようにがんばりたいです。

【５年 Ｋ さん】私が「３学期にがんばりたいこと」は二つあります。
一つ目は宿題を丁寧にやることです。毎日の積み重ねが、私の未来をき
っと広げると思います。今の大変なことも、いつかよかったと思えると
信じてがんばりたいです。二つ目は思いやりの心をもつことです。私は
自分の意見を主張したいときに、言葉が強くなってしまうことがありま
す。だから、相手を尊重することを心がけていきたいです。６年生にな
るまで、あと少しになりました。今まで失敗したことを生かして、人として成長できる３学期
になるように、過ごしてきたいと思います。

おめでとう！～ 読書感想画コンクール入賞者表彰(1/15)
１年 Ｔさん Ｓさん ２年 Ｔさん Ｅさん
３年 Ｋさん Ａさん ４年 Ｍさん Ｈさん
５年 Ａさん Ｓさん ６年 Ｔさん Ａさん

児童会活動
自分たちの手で、楽しい学校生活をつくり出そう～『気付き・考え・実行する』活動を通して～

児童会活動のねらいは、「児童が自分たちの学校生活を向上させ
ようとする活動を自発的、自主的に行うことによって、自主性と社
会生を養い、個性の伸長を図ること」です。今年度も、各委員会（総
務、美化・給食、図書、緑化、体育、保健、放送・広報）がそれぞ
れの特色を出す活動を工夫して行っています。学校全体の児童に関
わる内容については、代表委員会で話し合って活動を決定していま
す。それぞれの立場で学校生活をよりよくしようと意見を出し合っ
ています。
第８回代表委員会（1/16）では、三つの議題、

①児童会役員選挙の方法改正について、②あいさ
つ増やそうキャンペーンについて、③全校遊びに
ついて話し合いました。その中の①児童会役員選
挙の方法改正については、右記のような提案があ
りました。話し合いの結果、児童会役員の任期に
ついては１年、児童会役員の定数（男女比）につ
いては、Ｂ案に決まりました。これにより、児童
会規約も一部改訂されました。
平成３１年度児童会役員選挙は、２月２２日

（金）に行います。被選挙権は４・５年生、選挙権は３年生以上の児童です。上野間小学校の児童
の代表として、学校生活をよりよく楽しくするために進んで立候補してほしいと思います。

【提案の内容】

１ 児童会役員の任期について

前期・後期にわかれていたものを１年にす

る。（年間の見通しをもって活動ができる。）

２ 児童会役員の定数（男女比）について

Ａ案：会長１名、男子役員２名、女子役員２名

Ｂ案：児童会役員５名・会長はその中で別枠で

◎をつけてもらって決める。


